

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1262



Wilmayda Machado

Londres, mujer de estos tiempos, siempre entusiasta, quien que ve y la ve, prevé, endulza, de ese caudal de maravillas que yace en el alma de una mujer. Sus ojos llenos de visión futura; sí, es ella, la delegada, madre, esposa, nuera, con fisonomías que la caracterizan, nutre el embrión del territorio y cultiva valores, emprende, empuja, ama, defiende, funda, conquista, siempre puntual.

Ella es de las que se entregan en cuerpo y alma para defender, desde su puesto, los intereses de la población imiense, tal cual apasionada, con sentido de pertenencia y orgullosa de su historia. Desempeña un papel importante dentro de su comunidad, al ser delegada de la circunscripción 20 en la demarcación donde actúa el Consejo Popular de

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1362

---



Jesús Lores.

Ha sido electa durante cuatro mandatos consecutivos, los que la hacen acreedora de ejercer como representante del pueblo, durante 16 años, en los que ha transitado como Presidenta del Consejo Popular Jesús Lores, Vicepresidenta y actualmente ejerce como Presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Imías, municipio de la provincia Guantánamo, tarea en la que ya lleva 11 años. A demás fue delegada a la Asamblea Provincial del Poder Popular de Guantánamo, donde nos representó dignamente. Nuestro respeto y reconocimiento para ella en el marco de los 45 años de creado los Órganos Locales del Poder Popular.

Ser presidenta de un Consejo Popular, dejó en nuestra entrevistada, el mejor de los sabores. Lo conoció palmo a palmo, visitó a todas las familias, conoció de cerca sus gustos, sus preferencias y estrecharon lazos de amistad que perduran con los años.

---

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1262



Licenciada en

Historia, una mujer sencilla, altruista, llena de heroísmo y de mirada que se empuja para fortalecer, en el día a día, el terruño que soñamos. Nacida en unos de los lugares más intrincados de nuestra geografía: Palmarito, en Los Calderos. Vivir su infancia allí, hizo a Machado Londres enamorarse del universo, del amor que impregnaron en esta gallarda, de ideas, de sueños, historias, humanismo; verla trabajar para el pueblo y con el pueblo y como nos expresa en sus interlocuciones la dirigente, siempre con el oído pegado a la tierra. Es ella incondicional en cada tarea asignada por nuestro País.



La vemos treparse por las empinadas lomas como la llamada “Calunga”, tan peligrosa; pero el desprendimiento de ella es más grande que cualquier altura de este montañoso territorio. Dejar atrás a la familia, los quehaceres del hogar para llegarles a todos los habitantes del lomerío, los que tienen problemas diferentes e ingeniárselas para buscarles soluciones o al menos arrancarles un pedazo, es todo un desafío. Siempre al frente de las tareas más

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1362

~~complejas: en la defensa de la Patria Socialista, ante los embates de~~  
un fuerte huracán, ante una explicación al pueblo por algo que falló o no llegó a tiempo.



Es la convicción de la dirigente, conjugar el peligro con el amor. Eso es para ella, sentir del legado que nos inculcó Fidel Castro Ruz desde los tiempos de Celia, Haydee y Vilma. Siempre con una visión profunda se hace eco en cada espacio para darles una respuesta, un saludo afectuoso a los habitantes del lugar que llega siempre victoriosa, que enlaza el optimismo y combina ternura con acción, y nada la amilana, sus ejemplos quedan y quedarán en cada delegado joven de nuestro territorio. Es la maestra, la amiga, la Presidenta.

Es así como se las arregla la apasionada por su pueblo. Retos y satisfacciones llenan el corazón de esta mujer que se siente inconforme, que anhela un Imías mejor, con sus calles más limpias de las que hoy lucen y con un pueblo que adquiriera una mayor Educación Cívica, cuestiones que la apasionan y la comprometen.

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1262



En estos

meditación, post Covid, nos dijo que quisiera darle un beso a cada habitante imiense, por su resistencia, por su comprensión, por su participación, por su solidaridad desmedida; de ahí que resalte el significado que tiene para ella trabajar en el Poder Popular. Con vehemencia y elocuencia nos cuenta: "El Poder Popular implica el ejercicio efectivo por parte del pueblo organizado de manera democrática y participativa, en los distintos aspectos de la vida social y económica. Es entrega, merecimiento, es construir juntos ese Imías que soñamos. Es sentir el problema del otro como tuyo, es entregarse en cuerpo y alma a cada tarea. Es siempre ser inconforme, acostarse con un sueño y levantarse con ganas de hacerlo realidad. Es sentir que tu corazón late junto al del pueblo, es respeto mutuo, es sensibilidad, es atender al que lo necesita en cualquier lugar,

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1362



despojado de todo formalismo".

Nos habla con pasión de las cosas logradas durante estos últimos 10 años. “Perceptibles son las transformaciones y resultados positivos en la atención a los planteamientos históricos relacionados con las comunicaciones, al ser este uno de los municipios de Cuba con más baja densidad telefónica y varias zonas de silencio. Hoy se cuentan con dos salas de navegación de internet, tres áreas Wifi, 4 radiobases para la telefonía móvil, y 96 familias se han beneficiado del servicio Nauta Hogar”

La electrificación de comunidades por el Sistema Electro Energético Nacional permitió en el último lustro llegar hasta las 8 323 viviendas que no se podía acceder por las condiciones topográficas, mientras en el resto de las comunidades, ubicadas en los sitios más recónditos, se han ubicado paneles solares, incidiendo estos resultados en la permanencia de los pobladores, allí donde verdaderamente se resguardan y protegen nuestras montañas. No podemos dejar de hablar del parque fotovoltaico, para la utilización de la energía solar como fuentes renovables.

En cuanto a lo social, nos cuenta la Presidenta, “se mantienen los avances en conquistas que so

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1362



Revolución. Salud Pública tiene infraestructura que asegura la prestación de los servicios con calidad desde la atención primaria. Bellos son los Consultorios del Médico y la enfermera de la Familia, lo que robustece los conceptos fundacionales de dicho programa; así como el resto de las instituciones de las que disponemos. De impacto resulta, sin dudas, el trabajo realizado para reabrir el Hogar Materno, como parte de la compactación y regionalización de los servicios médicos, pensando siempre en el centro de atención a la familia, lo que significa que en los últimos veinte años no haya habido muertes maternas”.

El Sistema Educativo del territorio avanza indeteniblemente. En los últimos tiempos, la inmensa mayoría de los centros, han recibido acciones de mantenimiento y reparación, lográndose la formación del personal docente que labora en las diferentes enseñanzas, gracias a un amplio trabajo de formación vocacional y orientación profesional hacia esta carrera. Palpables son los resultados alcanzados en los indicadores que miden eficiencia, y muchos de estos tributan también a los logros de nuestra provincia.

Un sueño convertido en realidad, es el Círculo Infantil Príncipe Enano, que, aunque no satisface la demanda del territorio, permite que muchas madres puedan seguir aportando al desarrollo del municipio. En armonía con los ciudadanos se planifican y desarrollan las actividades culturales y deportivas. A través de las manifestaciones del arte se integran los promotores culturales e instructores de la comunidad, como fruto de lo cual tenemos el grupo Nengón Imías, reconocido por su autenticidad; obras de excelentes pintores, y la celebración, cada año, de eventos que forman parte del programa sociocultural, como el Festival del Barrueco, La Farola, La Jaiba, entre otras. Se enlaza el crecimiento espiritual con la práctica del deporte. El béisbol se mantiene como deporte insigne, año tras año el equipo del territorio

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1362

~~se ubica entre los primeros de la provincia.~~

---



Y ella es así, dada para hablar, las palabras brotan como manantial de sus labios, cuan finas melodías, se entrelazan, tejen, endulzan y dejan el mejor de los sabores en sus interlocutores. Es auténtica, enamorada de la tarea, juvenil. Le gusta el baile, como a nadie y lo disfruta. Vive el día a día y se entrega. Por allá arriba, hasta la imitan y la recuerdan rubia, con ojos vivos, alegres, como la niña del campo que se destacaba en la escuela. “Vilmita”, así la llamaban por esos hermosos parajes de la geografía imiense y todavía se escuchan sus ecos. Sus enseñanzas contagian a los que trabajamos muy cerca de ella. Se siente maestra y educa con su ejemplo.

A la comunidad, le ha impregnado su sello personal. No en vano ha definido su proyecto de Trabajo Comunitario Integrado como: “Mi familia y mi comunidad se robustecen” y justo es eso, se siente defensora de los mejores valores humanos, ama a la familia y sabe que si funcionan en su interior, la comunidad marcha por sí sola.

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1262



Nunca se le supera obstáculos, respeta la planificación y cuando dice: “voy, va”. La pandemia nos ha impuesto nuevos derroteros, pero sin dudas, hemos dado todo por cuidar la salud de nuestro pueblo. Han sido jornadas duras, hemos pospuestos muchos sueños, pero también hemos aprendido. Cada vez que una familia se enferma es un dolor colectivo. Tengo que agradecer al pueblo de Imías, por su constante preocupación por mi salud, a los de Cajobabo: “Gracias infinitas”, nos dice, con lágrimas en los ojos.



Ser mujer no me impide nada. El trabajo de las féminas en los órganos del Poder Popular es de sacrificios, pero necesario, útil y tiene sus recompensas: Ese pueblo humilde que te agradece, que te aprieta la mano, que te saluda con cariño, que te brinda lo que tiene. Es un oficio retador, lo mismo tienes que dedicar horas al estudio, a la investigación, que a recorrer comunidades intrincadas por caminos abruptos a pie, a caballo o en carros, pero ahí estamos.

## “Rostros del Poder Popular en Imías...”

Categoría: Noticias

Creado: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29 - Última actualización: Jueves, 14 Octubre 2021 17:29

Escrito por Alison Disotuar Gámez

Visto: 1362

~~¡Las mujeres no tememos a los retos!~~

---

Es Vilmayda unos de esos rostros que habrá que recordar siempre en Imías, cuando se hable del Poder Popular. Su incondicionalidad, su entrega sin límites a cada tarea durante todos estos años, sin titubear, la distinguen... Es ella una de las tantas Marianas que desde el Poder Popular dignifican el pensamiento de Fidel y demuestran que la Revolución Cubana, cuenta, incondicionalmente, con la obra de la mujer.